

2. Februar 2016

## **Bericht über die Entwicklung der Bettina-Kattermann-Stiftung im Jahr 2015**

Die Bettina-Kattermann-Stiftung besteht nun schon seit zwei Jahren! Wir freuen uns über eine weiterhin sehr positive Entwicklung der Stiftungsarbeit.

### **StipendiatInnen 2015**

- **Dr. Chit Ye Zaw**, unser erster Stiftungs-Stipendiat, hat im Oktober 2015 sein Studium im Fach „Public Health“ erfolgreich abgeschlossen. Seit Ende Dezember arbeitet er als Projektverantwortlicher für die französische Organisation „Médicins du Monde“ (MdM) in Pyapon in der Ayeyarwady Region. Er ist tätig im Bereich des Mutterschutzes und der Gesundheitsfürsorge für Neugeborene und Kinder.
- Im April 2015 wurden zwei weitere Stipendien vergeben: an **Dr. Poe Poe** für den Studiengang Tropenmedizin und **Dr. Zaw Zen Let** für den Studiengang Public Health. Beide haben im Herbst den ersten Studienabschnitt erfolgreich absolviert. (siehe den [Stiftungs-Rundbrief vom 7.12.2015](#))

### **Weitere Stiftungsaktivitäten 2015**

Im Fokus unserer Arbeit des Jahres 2015 stand die **Verstärkung der Öffentlichkeitsarbeit**:

- Im Rahmen der Webseite der Stiftung Asienhaus wurden weitere Informationen über die Stiftung und ihre Aktivitäten bereitgestellt. Wichtige Informationen sind jetzt gebündelt unter [www.bettina-kattermann-stiftung.de/berichte-bks](http://www.bettina-kattermann-stiftung.de/berichte-bks) erhältlich.
- 2015 wurden drei elektronische Rundbriefe an Freunde und Spender der Stiftung verschickt (11. Mai, 9. Juli und 7. Dezember 2015). Wir möchten die Arbeit der Stiftung aber weiterhin gerne einem noch größeren Interessent/innen-Kreis zugänglich machen.
- Der geplante Stiftungsflyer wurde erstellt, ebenso Briefpapier für die Stiftung. Die geplante englische Version des Flyers steht noch aus.
- Weitere Informationen wurden regelmäßig über die elektronischen Newsletter der Burma-Initiative und der Stiftung Asienhaus verbreitet, ebenso wurde in der Zeitschrift „südostasien“ berichtet.
- Der auf der letzten Stiftungsrats-Sitzung besprochene Versuch, in medizinischen Zeitschriften über die Stiftung informieren zu lassen, verlief bislang leider noch erfolglos.

Aktivitäten wurden auch unternommen, um Spenden einzuwerben. Neben Spenden von Einzelpersonen sind zwei Spendenaktivitäten besonders hervorzuheben:

- Am 5. Dezember wurde um Spenden als Geschenk für eine Geburtstagsfeier gebeten. Durch diese Aktion kamen **880 Euro** zusammen.
- **650 Euro** wurden auf einem privaten Fest der Familie Deist kurz vor Weihnachten gesammelt.

Insgesamt betrug die Höhe der Spenden 4.130 Euro.

### **Arbeit des Stiftungsrates und des Treuhänders „Stiftung Asienhaus“**

Der Stiftungsrat trat am 25. Januar 2014 zu seiner turnusmäßigen Sitzung zusammen. In der Folgezeit fand die Abstimmung zwischen den Stiftungsratsmitgliedern vorwiegend elektronisch statt.

Die Stiftung Asienhaus hat als Treuhänder verschiedene Aufgaben (siehe Treuhandvertrag) zu erfüllen. Diese Aufgaben haben die Stiftung Asienhaus und ihr Vertreter Dr. Klaus Fritsche vertragsgemäß und zur Zufriedenheit des Stiftungsrates erfüllt.

### **Zusammenarbeit mit dem KAAD**



Die Zusammenarbeit mit dem KAAD verlief auch weiterhin sehr positiv. In enger Absprache mit Dr. Geiger und den Gremien des KAAD wurden die Auswahlverfahren wie auch die Betreuung der StipendiatInnen durchgeführt. Dr. Geiger hatte auch 2015 ein persönliches Treffen mit den StipendiatInnen und deren Betreuern von der Mahidol-Universität (Besuch in Bangkok im Oktober 2015).

### **Finanzbericht: Kapitalentwicklung, Ausgaben und Spenden**

Das Gründungsvermögen der Stiftung betrug 191.085 Euro. Durch mehrere Zustiftungen und Spenden erhöhte sich das Stiftungskapital bis zum 31.12.2014 auf 231.415 Euro. 2015 wurden 29.450,12 € ausgegeben, davon 28.228,55 € für die Stipendien von Dr. Chit Ye Zaw, Dr. Poe Poe und Dr. Zaw Zen Let.

Dem standen Einnahmen aus Zinsen, Dividenden und Spenden in Höhe von 8.784,29 € gegenüber, so dass der Verlust 20.665,83 € beträgt. Das Stiftungsvermögen betrug so zum 31.12.2015 insgesamt 210.749,25 €, davon gehörten zum Kapitalstock 11.862,50 € und zum Verbrauchsvermögen 198.886,75 €.

(siehe auch die Einnahmen-Ausgaben-Rechnung im gesonderten Dokument)

### **Schlußbemerkung**

Dieser Bericht wird dem Stiftungsrat für seine Sitzung am 19. Februar 2016 vorgelegt.

PS: Alle erwähnten Dokumente finden sich auf der Webseite der Stiftung.

### **Anschrift und Kontoverbindung**

Bettina-Kattermann-Stiftung  
c/o Stiftung Asienhaus  
Hohenzollernring 52  
50672 Köln

Tel. 0221-716121-11  
Email: [bks@asienhaus.de](mailto:bks@asienhaus.de)

**Kontoverbindung:**  
GLS-Bank  
IBAN: DE27 4306 0967 4075 1589 00  
BIC: GENODEMIGLS